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L a n d k r e i s   R a v e n s b u r g 

den 27. Nov. 2014  

 

 

Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Technik  

am 23.10.2014 im Landratsamt Ravensburg, Friedenstr. 6, 88212 Ravensburg, Sitzungssaal 

6. OG 

 

 

 

Dauer 

 

 

Normalzahl: 

14:00 Uhr bis 18:10 Uhr 

 

 

Der Vorsitzende und 20 Mitglieder 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Kurt Widmaier,    

stellvertr.Vorsitzende/r 

Frau Eva-Maria Meschenmoser,    

CDU 

Herr Elmar Buemann,    

Herr Josef Köberle,   Vertretung für KR Kleiner 

Herr Dieter Krattenmacher,    

Herr Alois Peter,    

Herr August Schuler,    

Herr Josef Wurm,    

FWV 

Herr Matthias Grad,    

Herr Holger Lehr,   Vertretung für KR Buschle 

Herr Dr. Hermann Schad,    
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Herr Roland Schmidinger,    

SPD 

Herr Rudolf Bindig,    

Bündnis 90 / Die Grünen 

Frau Hildegard Fiegel-Hertrampf,   Vertretung für KR Güldenberg 

Herr Bruno Sing,   wird bis 17 Uhr von KR Dr. Walz vertreten 

Herr Heinz Strubel,    

Herr Dr. Ulrich Walz,   Vertretung für KR Sing bis 17 Uhr 

ÖDP 

Herr Julian Aicher,    

Herr Max Scharpf,    

Die Linke 

Herr Dr. Till Bastian,    

Protokollführer 

Frau Eva Weeber,    

von der Verwaltung 

Herr Franz Baur,    

Herr Franz Fugel,    

Herr Simon Gehringer,    

Herr Werner Nitz,    

Frau Iris Steger,    

Gäste 

Herr Dr. Frank Wißkirchen,   Tim Consult, zu TOP 8 

 

 

Abwesend: 

CDU 

Herr Wolfgang Kleiner,   wird von KR Köberle vertreten 

Herr Hans-Jörg Leonhardt,    

Herr Robert Schweizer,    

FWV 

Herr Karl-Heinz Buschle,   wird von KR Lehr vertreten 

SPD 

Herr Jürgen Rölli,    
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Bündnis 90 / Die Grünen 

Herr Gereon Güldenberg,   wird von KRin Fiegel-Hertrampf vertreten 

 

 

 

Tischvorlagen:  

Magazin "Pflicht und Möglichkeiten der Eigenvorsorge für den Hochwasserfall" 

Organigramm Umweltamt, TOP 2 

Antrag der CDU-Kreistagsfraktion: Wildpflanzenkulturen, TOP 3 

Schreiben von Frau Dr. Vetter, TOP 8 

Faltblatt "Biogas kann´s" 
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Tagesordnung 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

1   Protokoll der vorausgegangenen Sitzung 

2   Vorstellung neue Amtsleiterin im Umweltamt "Frau Iris Steger" 

3   Anfragen und Bekanntgaben 

 3.1  Anfragen und Bekanntgaben - Antrag der CDU-Kreistagsfraktion: Wild-

pflanzenkulturen 

 3.2  Anfragen und Bekanntgaben - 15 Jahre Energieagentur Ravensburg 

 

 

 

Die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt und Technik wurden am 23.10.2014 zu dieser 

Sitzung eingeladen.  
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Öffentliche Sitzung 

 

 

  § 20  

 

Protokoll der vorausgegangenen Sitzung  

 

Der Vorsitzende verweist auf den versandten Protokollentwurf der Sitzung am 25.09.2014. 

 

Änderungswünsche werden nicht vorgebracht.  

  

 

 

  § 21  

 

Vorstellung neue Amtsleiterin im Umweltamt "Frau Iris Steger"  

 

Frau Steger stellt sich vor und verteilt ein Organigramm des Umweltamtes (siehe Anlage). 

Sie erläutert die Aufgaben der einzelnen Sachgebiete.  

 

KR Buemann erwähnt, dass Frau Steger schon zweimal helfend eingreifen konnte.  

 

Auch KR Krattenmacher lobt das konfliktlösende Engagement der neuen Amtsleiterin im 

Umweltamt.  

 

KR Köberle ist zuversichtlich, dass das Landratsamt in Frau Steger eine wertvolle Mitarbei-

terin gefunden hat.  

  

 

 

     

 

Anfragen und Bekanntgaben  

 



Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Technik  vom 23.10.2014  Seite 6 von 9 

  § 22  

 

Anfragen und Bekanntgaben - Antrag der CDU-Kreistagsfraktion: Wildpflanzenkulturen  

 

Der Vorsitzende verweist auf den als Tischvorlage verteilten Antrag der CDU-

Kreistagsfraktion (siehe Anlage). 

 

KR Krattenmacher erläutert den Antrag.  

 

Frau Meschenmoser legt dar, dass die CDU-Fraktion mit diesem Antrag bei der Verwaltung 

„offene Türen einrennt“. Es sei im Interesse Aller, die Wildblumenwiesen zu fördern. Das 

Umweltamt prüfe derzeit, auf welchem Weg die Sicherungsmaßnahmen gesteuert werden 

können. Die Verwaltung werde in der nächsten Ausschuss-Sitzung darüber berichten.  

 

KR Dr. Walz gibt zu bedenken, dass ein Ausgleich immer stimmig sein müsse: Bäume ge-

gen Bäume, Grünflächen gegen Grünflächen etc.  

 

Der Vorsitzende verweist auf die Beratung dieses Themenkomplexes in der nächsten Sit-

zung.  

  

 

 

  § 23  

 

Anfragen und Bekanntgaben - 15 Jahre Energieagentur Ravensburg  

 

Der Vorsitzende berichtet vom gelungenen Fest zum 15-jährigen Bestehen der Energie-

agentur Ravensburg.  

 

Frau Meschenmoser greift den „Energie-Kontext“ auf und bittet um Verständnis, dass der 

jährliche Energiebericht für die Verwaltung in diesem Jahr nicht in der bisher gewohnten 

Stärke und Intensität leistbar sei.  
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Auszug aus dem Protokoll der nichtöffentlichen Sitzung des 

Ausschusses für Umwelt und Technik am 23.10.2014 

 

  § 24  

 

Haushalt 2015; Kreisstraßenbau- und -sanierungsmaßnahmen sowie Fahrzeugbeschaffun-

gen im Straßenbauamt  

 

Beschluss: 

 

Der Ausschuss für Umwelt und Technik stimmt der vorgelegten Finanzplanung 2015 

für die Kreisstraßenbau- und –sanierungsmaßnahmen des Kreisstraßenbauamtes, 

vorbehaltlich einer Änderung im Gesamthaushalt und vorbehaltlich entsprechender 

Zuweisungen des Landes nach § 25 FAG (Kilometerbeiträge), zu. 

 

 Die Verwaltung wird ermächtigt, unverzüglich nach der Beschlussfassung des Kreis-

tags über den Haushalt 2015 das Kreisstraßenerhaltungsprogramm sowie das 

Bauwerkserhaltungsprogramm öffentlich auszuschreiben und in eigener Zuständig-

keit zu vergeben, sofern die Ausschreibungsergebnisse dem in den Anlagen 4 und 

5 dargestellten Kostenrahmen entsprechen.  

 

Die Verwaltung wird ermächtigt, unverzüglich nach der Beschlussfassung des Kreis-

tags über den Haushalt 2015 die Beschaffung der bezeichneten Kehrmaschine und 

des Fahrzeuggeräteträgers (Unimog) öffentlich auszuschreiben und in eigener Zu-

ständigkeit zu vergeben, sofern die Ausschreibungsergebnisse dem unter der 

Rubrik Sachverhalt dargestellten Kostenrahmen entsprechen.  

 

 

 

  § 26  

 

Kapitalerhöhung RaWEG mbH  

 

Empfehlungsbeschluss für den Kreistag: 
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1. Herr Landrat Widmaier wird bevollmächtigt, in der nächsten RaWEG Gesell-

schafterversammlung der Änderung des Gesellschaftervertrages zuzustimmen. 

 

2. Im Zuge dieser Veränderung wird einer Erhöhung des Stammkapitals der Ra-

WEG von bisher 107.371,30 € auf 161.280 € zugestimmt. 

 

3. Die Kapitalerhöhung für den Landkreis beträgt 53.819,48 €  

Der Stammkapitalanteil des Landkreises beträgt danach 96.768,--€ 

 

  

 

  § 27  

 

Abfallwirtschaftskonzept des Landkreises  

 

Empfehlungsbeschluss für den Kreistag: 

 

Der Kreistag stimmt dem von der Verwaltung vorgelegten Entwurf zur Fortschrei-

bung des Abfallwirtschaftskonzepts zu.  
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Z. B. 

 

 

  

Vorsitzender  Stellvertr. Vorsitz 

Kurt Widmaier entfällt 

Schriftführerin 

Eva Weeber 

 

 

 

 

 

 

Kreisräte 
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